



Florian Schiller (Vorsitzender)
Konrad-Adenauer-Str. 26
85221 Dachau

Große Kreisstadt Dachau
z.H. Herrn Oberbürgermeister Hartmann
Konrad-Adenauer-Str. 2-6
85221 Dachau

Dachau, 12. März 2018

ANTRAG: Anbringung einer Hinweistafel für 1. Bürgermeister und Landrat Dr. Joseph Schwalber

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Stadtratsfraktion der CSU stellt den **ANTRAG**,

dass die Verwaltung eine geeignete Stelle – vornehmlich im Altstadtbereich (Rathaus bzw. Bezirksamt) eine Hinweistafel auf Minister Schwalber anbringt.

BEGRÜNDUNG:

Auf der Herreninsel wird durch die kleine Ausstellung im Alten Schloß über den Verfassungskonvent 1948 und dessen herausragende Bedeutung für das Grundgesetz der Bundesrepublik Deutschland hingewiesen. Der Dachauer Jurist und Politiker Dr. Joseph Schwalber hatte maßgeblich daran mitgewirkt und ist immer wieder Teil der Ausführungen. Den Einsatz Dr. Schwalbers für eine verfassungsmäßige Neugestaltung Deutschlands nach dem Krieg sollte man auch in Dachau entsprechend beschreiben und historisch würdigen, insbesondere sein Bemühen um die Verankerung maximal föderaler Strukturen und christlicher Werte, wäre sicherlich eine Bereicherung für die Gäste der Dachauer Altstadt.

Dachau als Lernort für Geschichte und die Gräueltaten des 20. Jahrhunderts kann anhand der Biographie Dr. Schwalbers den komplexen und komplizierten Weg zu einer neuen demokratischen Ordnung präsentieren. Dass das Grundgesetz als Wertemaßstab nach dem Schreckensregime der Nationalsozialisten auch unter Mitwirkung eines Dachauer Politikers entstand, ist sicherlich für viele Dachauer und Besucher ein aufschlussreicher Aspekt der Nachkriegsgeschichte.

Dieses Jahr wird das 70. Jahr des Verfassungskonvents begangen und Im Jahr 2019 jährt sich das Grundgesetz zum 70. male. Beide Jahre wären also geeignet eine entsprechende Tafel anzubringen.

Haushaltmäßige Kosten:

Erstellung einer Gedenktafel mit Anbringung – Kosten in Höhe von ca. 300 Euro

Mit freundlichen Grüßen,

Florian Schiller
Fraktionsvorsitzender

Silvia Kalina
Sprecherin Kulturausschuss